

El ministro de Hacienda pronunció ayer un buen discurso acerca de la restricción en los gastos

NOTA DEL DIA

Esta semana será probablemente la última de la actual etapa parlamentaria. Algunas leyes que el Gobierno estimaba indispensable aprobar antes del cierre del Congreso de los diputados, no podrán ser discutidas hasta el próximo otoño. Tal acontecerá con la Ley Electoral, necesaria para ir a la renovación de los Ayuntamientos, actualmente regidos en gran parte por Comisiones gestoras.

Por lo demás, la situación política puede decirse que no tiene enemigo serio enfrente. Cada acto de izquierda que se celebra demuestra que no existe en España «izquierda republicana», ya que los jefes de la misma se ven forzados a convertirse en panegiristas y cirineos del marxismo, por carecer de fuerzas propias. Romanones tenía razón cuando auguraba una dilatada existencia al actual Gobierno. Vivirá todo el tiempo que quiera, lo mismo que el Parlamento. Éste, antes de disolverse por su propio acuerdo para dar paso a las nuevas Cortes Constituyentes, es lo más seguro que agote casi todo el plazo de su existencia legal. Al menos tal propósito abrigan numerosos y calificados miembros suyos. Sin embargo, nosotros creemos que en cuanto termine la dieta parlamentaria veraniega y entremos en tiempo fresco, habrá un fuerte viraje del Estado hacia la derecha y que el año 1936 será decisivo en la historia política de la España actual.

La sesión parlamentaria de ayer

No es posible—dice el ministro de Hacienda— que unos funcionarios para cobrar tres mil pesetas tengan que hacer duras oposiciones y otros, sin ninguna prueba, cobren sueldos de 30 ó 40.000 pesetas

A las cuatro y media de esta tarde se abrió la sesión de Cortes bajo la presidencia del señor Alba.

En el banco azul toman asiento los ministros de Trabajo, Comunicaciones y Marina.

Martín Artajo explica su interpelección al ministro de Trabajo con referencia a los chóferes particulares y su descanso dominical. Pide que se cree un Jurado mixto para ellos.

El ministro de Trabajo dice que se irán resolviendo todas las denuncias que lleguen a su departamento.

Rodríguez de Viguri dice que el Gobierno debe dar ejemplo no haciendo trabajar en domingo a los chóferes de los ministerios.

El señor Salmón dice que él, desde que es ministro, no ha utilizado los servicios de ningún chófer oficial.

Moreno Quesada explica su interpelección al ministro de Comunicaciones, anunciada ya cuando otro titular desempeñaba la cartera.

Se refiere a los funcionarios de Telégrafos y especialmente a los repartidores de telegramas, sobre los que dice el orador que pesa un trabajo abrumador.

El ministro dice que con ocasión de hacer el traspaso de los servicios de teléfonos a Telégrafos, se aumentó el número de repartidores, incorporando a la plantilla personal que desempeñaba las mismas funciones en Teléfonos.

Rectifica el señor Moreno Quesada y el ministro promete tener en cuenta todas las sugerencias.

Son aprobados con carácter definitivo diversos dictámenes, entre ellos la concesión de un crédito para pago de dietas y pluses a la Guardia civil.

Suspensión de elecciones

Se pone a discusión el dictamen, nuevamente redactado, so-

Un servicio rápido. LUTOS EN OCHO HORAS. TINTORERIA POLO.

Teatro Odeón
EMPRESA SAGE TELÉFONO NUM. 2
EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS
EL JUEVES : QUINTO PROGRAMA GARANTIZADO
Reprise de la gran superproducción «Metro Goldwyn Mayer» (a petición),
EL PRESIDIO
Interpretada por Juan de Landa y José Crespo
TOTALMENTE HABLADA EN ESPAÑOL
Un drama que conmoverá los sentimientos de su alma

mento preciso para acometer una reforma a fondo de la tributación. Fué a la reducción de gastos, no dando autorización más que a las partidas que respondían a verdadera necesidad.

Afirma el ministro que todas las modificaciones que hayan de hacerse para la aplicación de esta ley de Restricciones, han de venir a las Cortes.

Se dice—añade el señor Chapaprieta—que el proyecto de esta ley viene a rozar el artículo 61 de la Constitución, pero no es así.

No ha de hacerse en ningún momento aumento de personal. Las vacantes serán cubiertas con otros funcionarios sobrantes en diversas plantillas.

La oposición que se hace a este proyecto es por demás extremada después de haber quedado aprobado el articulado del actual Presupuesto, que en el mismo se concede verdadera autorización al ministro para la aplicación de ciertas restricciones.

Lo que se persigue con esta ley

Continúa su brillante discurso el ministro de Hacienda diciendo que esta ley de Restricciones está hecha para acometer la reorganización de la administración. Es preciso acometerla afecte a quien afecte. (Muy bien).

El señor Vidal y Guardiola citaba el caso de la Junta de Música Nacional. ¡Hay tantas Juntas Nacionales de Música a través de las consignaciones presupuestarias!

No es posible hablar como lo hacía en su intervención el señor Santaló.

Y no es posible, porque se está materialmente incapacitado para hacerlo cuando hay tanto organismo inútil que se está pagando con el dinero del Estado sin que tengan ninguna función efectiva ni ningún beneficio a la Nación.

Esto, señores diputados, mientras yo ocupe el ministerio de Hacienda de ningún modo he de tolerarlo. (Muchos aplausos en la Cámara).

Las Cajas especiales

Se refiere después a los diputados que han intervenido para defender la existencia de Cajas especiales nutridas con fondos del Presupuesto del Estado.

No es posible tolerar que mientras un funcionario de la Administración central, para percibir un pobre sueldo de tres mil pesetas anuales, ha de someterse a una dura oposición en condiciones de lucha muy difícil, funcionarios de organismos que se desenvuelven con los fondos de Cajas especiales, sin oposición ni prueba alguna, estén cobrando sueldos de 30 a 40.000 pesetas.

Todos los ministros han comprobado que en sus respectivos departamentos hay exceso de personal. Es que se halla mal distribuido. Yo no declararé a los funcionarios en situación de excedentes, pero sí es preciso formar una plantilla de funcionarios a extinguir. (Voces de muy bien).

Hay ministerios, como ocurre en el que yo regento, en el que los funcionarios que allí prestan servicio cobran solamente el sueldo que figura en las diferentes categorías; en cambio otros funcionarios cobran sus sueldos por no ir a la oficina por la mañana, y cobran luego gratificaciones por hacer horas extraordinarias por la tarde. (Aplausos).

Así se registran sorprendentes casos de funcionarios que sacan sueldos de ochenta y cien mil pesetas anuales.

La promesa del ministro

Yo reitero en este momento mi promesa de que al reformar las plantillas serán mejorados los funcionarios modestos.

Eso de crear la función pensando en el funcionario, no puede tolerarse de ningún modo. Yo estoy dispuesto a sacar a la vergüenza pública a los emboscados y los suprimiré. Ello se hace preciso.

Termina rogando a todos que se apruebe esta ley.

Al terminar su magnífico discurso el señor Chapaprieta, la ovación que le tributa la Cámara es grande.

Otros asuntos

Después el ministro de Estado da lectura a un proyecto de ley de su departamento.

Badía pide votación nominal para una enmienda y a las nueve de la noche se levanta por el presidente la sesión.

Para tratar del plan parlamentario

Mañana celebrará una entrevista el presidente de las Cortes con los señores Lerroux y Gil Robles con objeto de tratar del desarrollo del plan parlamentario.

Felicitaciones al ministro de Hacienda

Después de terminada la sesión de hoy, el señor Chapaprieta fué objeto de abundantes felicitaciones por el discurso magnífico y documentado que había pronunciado en la Cámara al defender el proyecto de ley de Restricciones.

Los diputados convenían en apreciar la sinceridad del ministro de Hacienda, quien había puesto al descubierto hechos vergonzosos de abusos cometidos a costa del erario del Estado y la necesidad de acabar con todas esas anomalías.

El ministro dijo que había cumplido con su obligación y que estimaba necesario hablar con claridad con lo que había hecho. Añadió que el tono que domina en la Cámara en esta discusión es cordial y que espera que en la actual semana la ley de Restricciones quedará aprobada.

Comentarios en los pasillos al discurso de Azaña

En los pasillos del Congreso se han hecho hoy abundantes comentarios al discurso pronunciado el último domingo en Bilbao por el ex presidente señor Azaña.

Se abundaba en la apreciación de que este acto ha servido para demostrar que en España la izquierda republicana no existe fuera de los socialistas. Es esta la única masa en la que el señor Azaña puede hacer sus discursos.

Emiliano Iglesias, el jefe de la minoría parlamentaria radical, decía sobre ese discurso que era posible solamente en la claudicación de un gobernante ante las amenazas de los que exhiben el puño en alto.

El ministro de Marina también hizo sus comentarios en términos iguales a los en que se expresó don Emiliano Iglesias.

Provincias

Un preso honrado

REUS.—El recluso José Más Rovira, que se fugó de esta cárcel el domingo último, se ha presentado nuevamente a las autoridades de la prisión.

Manifestó que la fuga obedeció al hecho de que se hallaba enferma su madre y fué a su casa a verla.

Una vez cumplido este deber filial, se reintegró nuevamente a la cárcel.

Novillada gratuita

BARACALDO.—Esta mañana se desmandaron dos novillos al pasar por la plaza de los Fueros. Estas reses estaban destinadas a ser lidiadas el domingo próximo en una novillada anunciada.

Un cabo y dos guardias de Seguridad persiguieron a las reses desmandadas a través de diveras calles, originándose las consiguientes carreras y sustos.

Los guardias tuvieron que hacer uso de sus pistolas, matando a un novillo y logrando reducir al otro.

Uno de los agentes resultó con contusiones diversas.

La vuelta ciclista a Francia

CANNES.—La etapa de hoy ha sido la de Niza-Cannes con un recorrido de 126 kilómetros. Se ha hecho con un calor asfixiante que ha producido gran perjuicio a los corredores.

A las trece y treinta minutos se dió la salida, comenzando la carrera a poca velocidad. El Coll de

Noticias breves

SAN SEBASTIAN.—El gobernador ha multado con cinco mil pesetas a la entidad nacionalista «Solidaridad de Trabajadores Vascos» y ha ordenado la detención de los dirigentes, por coacciones.

PAMPLONA.—A orillas del río Aragón han sido encontradas en Villafraanca, 1.150 fajinas de trigo, arrastradas desde lejos por las últimas tormentas.

VITORIA.—Después de cuatro años de suspensión ha salido la procesión del Carmen, a la que ha asistido numerosísimo público.

BARCELONA.—Esta mañana a las siete y media ha volado sobre la ciudad el gran dirigible alemán «Graff Zeppelin», siendo admirado por el público.

BILBAO.—Un incendio ha reducido a cenizas el caserío de José Arosategui, en Musques. Las pérdidas son de consideración.

BURGOS.—Una tormenta ha destruído las cosechas de diecisiete pueblos de esta provincia. En Quintanilla las piedras taladraban los tejados de uralla.

TARRAGONA.—Para el día 21 próximo se anuncia un mitin de la Esquerda, en el que hablarán Tarradellas, Casanellas y Xirau.

TORTOSA.—El ciclista Domingo Miró, de 42 años, al querer adelantar a un carro fué alcanzado por otro, ensartándose en la vara del mismo que le atravesó por el pecho de parte a parte.

LEON.—Se ha celebrado un mitin de la Ceda, con asistencia de cinco mil personas.

FERROL.—Los ministros señores Salmón y Aizpún han anunciado su visita a estos arsenales, para fin de mes.

LUGO.—Ha quedado resuelta la huelga minera que existía en esta provincia y los obreros se han reintegrado al trabajo.

Braus es escalado en primer lugar por Rouzzi.

En el descenso le ganan el puesto Camusso y Bergamachi.

Camusso es el primero en pasar por Mónaco.

La meta la pisa en primer lugar el belga Romain Maes y, sucesivamente, Sylvere Maes, Camusso, Teani, Lepebié, Rouzzi, Speicher y Archabaut.

Extranjero

El ex gobernador Garrido es recibido en Villahermosa (Méjico) a tiros de ametralladora por adversarios políticos.

Para intervenir en un conflicto.

NUEVA YORK.—Se ha constituido un Comité que se propone recoger firmas y solicitar la intervención de los Estados Unidos en el conflicto entre Abisinia e Italia. Los organizadores de este movimiento se proponen reunir ocho millares de firmas.

Agresión a un político

MEJICO.—Cuando el ex gobernador Garrido llegaba a Villahermosa en automóvil, un grupo integrado por fuerzas políticas adversarias suyas, le recibió a tiros de ametralladora.

Resultaron seis hombres muertos y otros tantos heridos de gravedad.

Sobre poderes excepcionales

PARIS.—El Consejo de ministros se reunió esta mañana. En la reunión se estudió lo referente a varios decretos sobre la concesión de poderes excepcionales al Gobierno.

Como todavía quedó bastante materia por examinar, seguramente mañana los ministros volverán a reunirse.

La catástrofe supera a cuanto se ha dicho

SANGHAI.—Las informaciones

La limpieza a seco elimina toda materia extraña al tejido, sin desteñir, encoger ni deformar la prenda. TINTORERIA POLO.

Parque del Deporte

Gran temporada de verano

Entrada al Parque	0'25
Baño suelto (Piscina)	1'00
Abono de entrada 30 días (con reserva)	5'00
Abono de baño 30 días, sin límite de número	10'00
Abono de Tennis	10'00
Niños, baño suelto	0'50
Abono para niños, 30 días	5'00

Tarifas de sus principales servicios

De once a doce, todos los días, Piscina reservada para las señoras

Todas las tardes, selecto baile vermouth, por la Orquesta Merry-Boys —Caballeros, 0'50; Señoras, 0'25, y señores abonados sin aumento de precio

Diputación de Huesca

